

Se consignan 1.000 pesetas para material de dibujo.

Se reduce a 5.000 pesetas la consignación de 7.500 con destino a adquisición de material para los Grupos Luis Vives y Balmes.

Propónese la consignación de 117.000 pesetas para alquiler de locales destinados a escuelas.

Extrañase el Sr. Samper de que aumentando el número de Grupos Escolares, aumente también la partida de alquileres.

Mediante explicaciones de la presidencia, se aprueba la partida como viene.

Propónese una consignación de 50.000 pesetas para alquiler de casa-habitación de los maestros auxiliares, ayudantes e inspectores de orden.

Pide el Sr. Samper que se suprima el alquiler para los ayudantes e inspectores; opónese el Sr. Guillén y defiende el Sr. Marco Miranda la supresión.

Acuérdase lo propuesto por el Sr. Samper. Discútese la relación de premios y subvenciones.

El Sr. Samper pide que se suprima la consignación de 2.000 pesetas para premios y exámenes, por haber suprimido los exámenes la Superioridad.

Queda suprimida la consignación. Se propone el aumento de 15.000 a 17.000 pesetas en la subvención para la Academia de Bellas Artes.

El Sr. Mira dice que al aumentarse las 2.000 pesetas debe ponerse una nota que diga que se destine la cantidad a los gastos de excursiones artísticas.

La presidencia hace algunas observaciones. Mira: «Pues que se consignan 1.000 pesetas para las excursiones artísticas de los alumnos del Natural y Paisaje».

Apruébase por unanimidad. Siguen aprobándose otras consignaciones, sin modificación.

El Sr. Guillén solicita que las consignaciones de 1.000 pesetas para el Ateneo Científico y de 6.000 pesetas para las Escuelas de Artesanos, se aprueben sólo provisionalmente.

Marco Miranda: «Vámos, quiere tenerlas en rehenes».

El Sr. Samper dice que va a pedir un aumento para las Escuelas de Artesanos, pronunciando con este motivo muy elocuentes palabras en elogio de este Centro de cultura que honra a Valencia.

Los Sres. Mira, Guillén y Marco Miranda discuten con gran viveza.

Propone la presidencia que las subvenciones se dejen para el final del presupuesto.

Opónense los Sres. Marco Miranda y Brau. El Sr. Samper defiende la moción de la Alcaldía, proponiendo que se nombre una ponencia para que estudie el asunto y dictee un informe.

Habla el asociado Sr. Mora, diciendo que se discuta partida por partida y que se aumente la subvención a las Escuelas de Artesanos en 2.000 pesetas.

También el Sr. Montoro opina que debe discutirse en el acto y partida por partida.

El Sr. Cuñat acepta la proposición de la presidencia, a la que opone reparos el señor Maestro.

Por fin se acuerda lo propuesto por la presidencia.

Se suprime la consignación de 500 pesetas para la escuela de la Vara de Cuarte.

Discútese si la consignación para premios y pensiones relacionadas con el Instituto Nacional de Previsión debe ser de 4.000 ó de 2.000 pesetas. El Sr. Mira presenta la solución armónica de 3.000 pesetas.

El Sr. Marco Miranda dice que debe suprimirse la palabra «premios», y que las subvenciones se distribuyan por sorteo.

Se aprueba lo propuesto por los Sres. Mira y Marco Miranda.

La presidencia propone rebajar de 8.000 a 5.000 pesetas la consignación para Colonias Escolares.

El Sr. Mira pronuncia muy acerbadas palabras en pro de las Colonias, y se deja la consignación en 8.000 pesetas.

La consignación de 1.000 pesetas para Cantinas Escolares es combatida por el señor Marco Miranda, pues allí comen todos los alumnos, para quienes fue creada la Cantina. O se suprime o se organiza por el Ayuntamiento con perfecta equidad.

Se acuerda consignar 2.000 pesetas para «Cantinas Escolares» en la forma que el Ayuntamiento disponga.

Queda terminado el capítulo de Instrucción pública, sin perjuicio de lo que luego se acuerda acerca de las subvenciones para escuelas.

Los Sres. Ferrás y Jorro hacen constar su voto en contra de las supresiones aprobadas.

A las ocho y media de la noche propone la presidencia suspender la sesión para continuarla a las diez, hasta terminar la discusión del presupuesto.

Con este motivo, suscita un vivísimo debate, pronunciándose unos por la permanencia y otros por discutir mañana el resto del presupuesto.

Vótase nominalmente la proposición de la presidencia, que es aprobada por 39 votos contra 10.

Se acuerda reanudar la sesión permanente a las diez de la noche.

Sesión permanente

A las 10.40 se reanuda la sesión, bajo la presidencia del Alcalde.

BENEFICENCIA.

Comienza a discutirse el capítulo de Beneficencia, solicitando el Sr. Marco Jimeno que se aumente en 500 pesetas la subvención para la Sociedad de Veteranos de la Libertad.

Manifiesta el Alcalde que está autorizado por el presidente de dicha Sociedad, para decir que se conforma con la subvención de años anteriores.

Vótase nominalmente la proposición del señor Marco Jimeno, desechándose por 33 votos contra nueve.

Se verifica otra votación, solicitada por el Sr. Brau, para conceder la subvención de 100 pesetas para el agua al Asilo de D. Juan de Dios Montañés.

Votación nominal: por 31 votos contra 17 se desecha el aumento.

De nuevo usa de la palabra el Sr. Marco Jimeno, solicitando se aumente la subvención a la Asociación de Caridad, de 15.000 pesetas a 25.000.

El Sr. Cuñat ruega a la presidencia que, en lo posible, abone la subvención de 15.000 pesetas, que no hará poco si lo consigue.

Pronuncia el Sr. Prieto algunas palabras, tratando de convencer a la Junta de Asociados de la imposibilidad de conceder el aumento.

El Sr. Brau defiende el aumento, diciendo que ayer pudieron haberse economizados en el personal del arbitrio de carnes.

Votación nominal: por 39 votos contra cuatro se desecha el aumento solicitado.

Se concede una subvención de 250 pesetas para la Sociedad de Inválidos del Trabajo.

A ruegos de los Sres. Fabregat y Maestre, y mediante explicaciones del Sr. Cuñat, se concede una peseta diaria (3.994 anuales) a las religiosas del Asilo de Lactancia.

Discútese la subvención de 6.000 pesetas a las monjas de San Gregorio, solicitando a las monjas de San Brau. Dice el señor explicaciones el Sr. Cuñat, pero solicita que Mira que existe un contrato; pido que se supriman las tres partidas siguientes (2.000 pesetas), que no son obligatorias.

Apruébase la partida de 6.000 pesetas, previa manifestación de protesta del Sr. Mira contra la abrogación del primitivo contrato.

Defiende el Sr. Cruz las otras tres partidas, que impugna razonadamente el señor Mira.

El Sr. Fabregat defiende las consignaciones, replicando el Sr. Marco Miranda que dos partidas de las tres, que importan 1.000 pesetas, importaban hace dos años 500.

Como el Sr. Mira hace historia del asunto, demostrando la improcedencia de consignar 2.000 pesetas, que es un gasto involuntario.

Cuando se niega—dice—un real diario a los sepultureros y sanitarios, no hay derecho a rebajar 2.000 pesetas a las monjas.

Profundase el debate, interviniendo los señores Mira, Selva y Cruz.

El Sr. Cuñat propone reducir la consignación a la mitad.

Toma el asunto elevados vuelos, al explicar detalladamente los Sres. Mira y Marco Miranda el origen de ese contrato, advirtiendo al primero de estos señores que en cuanto el dependa, hará que el Ayuntamiento abone el plazo de 100.000 pesetas para acabar con la onerosa y enojosa subvención de 6.000 pesetas.

Vótase nominalmente la proposición del señor Mira para que se supriman las tres partidas. Se desecha por 30 votos contra 17, aprobándose lo propuesto por el Sr. Cuñat de rebajar 500 pesetas.

Discútese el capítulo de Sanidad.

El Sr. Marco Miranda opónese a la gratificación de 500 pesetas para el secretario de la Inspección.

El Sr. Mira la defiende, molesto por el ningún aprecio que hace la Junta del trabajo que se imponen los asociados que defienden los intereses de Valencia. Votaremos—dice—todos los aumentos que se pidan.

Queda la partida como viene. Apruébanse otras partidas.

Se pide un aumento de 4.000 pesetas para los practicantes de las Casas de Socorro.

Los republicanos: «Conforme con que se aumente cuanto quieran».

(El Sr. Cuñat no oculta su disgusto.) Apruébase el aumento.

Se le aumentan 250 pesetas al practicante del Matadero.

Se aumenta un practicante en el Consultorio de niños, éste y los dos que existen a 1.500 pesetas cada uno.

Se aprueban otras partidas sin modificación.

Como el Sr. López pide la creación de dos plazas—un auxiliar y un ayudante—para el Laboratorio Bacteriológico, el Sr. Mira llama la atención de la Junta sobre las proporciones alarmantes que toma el presupuesto de Sanidad.

Discuten los Sres. López y Mira con cierta vehemencia, afirmando el segundo de estos señores que a nada se obliga la Junta cuando las dos plazas no han sido cubiertas todavía.

Vótase nominalmente la supresión, que es desechada por 27 votos contra 17.

A petición del Sr. Mira, se suprime la plaza de secretario del Laboratorio, dotada con pesetas 1.750.

(Ocupa la presidencia el Sr. Sanchis Periegás.)

Solicita el Sr. Brau que se rebaje a 2.500 pesetas el haber de 3.500 que devenga el jefe de la sección de Desinfección.

Opónese el Sr. López. Ambos señores discuten con gran viveza, afirmando el Sr. Marco Miranda el proceder del Sr. López.

(Ocupa la presidencia el Alcalde.)

Se vota nominalmente la proposición del señor Brau, que es desechada por 27 votos contra 16.

El Sr. Pérez Deval pide que a los tres practicantes de la sección de Desinfección se les practique en el haber de 1.500 pesetas a los practicantes de Casas de Socorro.

Aprueba esta moción el Sr. Marco Miranda, proponiendo el Sr. López que al primer practicante se le asigne 1.250 pesetas y a los otros dos 1.125 pesetas cada uno.

El Sr. Cruz también defiende el aumento.

Después de largo debate presenta el señor Marco Miranda una fórmula armónica, que es aprobada.

Solicita el Sr. Pérez Deval que se aumente un real diario a los 20 mozos sanitarios.

Opone reparos el Sr. Cuñat, y apoya el aumento el Sr. Marco Jimeno.

Se desestima el aumento.

La presidencia propone, y se acepta, que todos los haberes de 999 pesetas se eleven a 1.000 para facilitar las operaciones.

Se consigna haberes para cuatro inspectores de higiene pecuaria.

La comisión de Hacienda propone que para medicinas a los pobres, en vez de 40.000 pesetas se consignan 60.000.

El Sr. Mira llama la atención de la Junta acerca del incremento excesivo que toma el gasto en medicamentos para los pobres, por utilizar este beneficio muchos que no lo son.

Habla el Sr. López, rectificando algunas afirmaciones del Sr. Mira.

Se aprueba la partida como viene.

Acuérdase aumentar 6.000 pesetas para terminar las obras del lazareto del camino de Tránsito y obras de la Casa de Socorro de la Gloria.

Queda terminado el capítulo de Sanidad.

OBRAS PUBLICAS.

Se acuerda consignar 10.000 pesetas para terminar el llamado parque del lazareto de San Pablo.

Propónese consignar 4.000 pesetas para los monumentos al poeta Llorente y doctor Moliner.

Se acuerda consignar 5.000 pesetas para el primero.

El Sr. Campoy pide la misma consignación para el monumento a Moliner, censura a los republicanos porque en algunos momentos, según él, habían tratado con desconsideración a los asociados por votar en determinado sentido aludiendo a él (a Campoy), por lo de la Casa de Socorro de Ruzafa, de la que es propietario.

La presidencia advierte al señor Campoy la improcedencia de lo que está diciendo, y dicho señor ofrece sus excusas.

El Sr. Mira reconoce las alusiones del Sr. Campoy, negó que de los bancos republicanos hubieran salido palabras de desconsideración para los asociados; acaso habrán estimado censurable el proceder de algunos de ellos, pero sin incurrir en descortesías ni desconsideraciones.

Se duela el Sr. Mira de que el Sr. Campoy y otros amigos suyos voten sistemáticamente en determinado sentido, que estime perjudicial a los intereses municipales, en vez de conducirse con mayor ecuanimidad.

Los Sres. Marco Miranda y Brau, abundando en las manifestaciones del Sr. Mira, demuestran al Sr. Campoy que deliberadamente, y a juicio de ellos equivocadamente, había perjudicado a Valencia al votar buen número de consignaciones.

La presidencia corta este incidente.

Discútese extensamente la consignación para el monumento a Moliner, consignándose 2.500 pesetas y rogar al Ayuntamiento que tome en consideración de fijar para el presupuesto otros 2.500 pesetas con el mismo objeto.

En el artículo Entretención de Caminos, se acuerda, después de vivo debate, aumentar a 3.000 pesetas el haber del auxiliar facultativo de Caminos.

Solicita el Sr. García Durrís que se aumente a 1.500 pesetas el haber del escribiente mecanógrafo. Apoya la petición el Sr. Mira, y se acuerda aumentar este haber a 1.250 pesetas.

Se aumentó a 3.000 pesetas el haber del sobrestante de Caminos.

Propónese una partida de 20.000 pesetas para jornales (volantes), pidiendo el señor Polo que se consignan 30.000, como este año.

El Sr. Marco Miranda dice que lo conveniente y lo moral es crear una brigada permanente, con lo que se obtendría una economía, se prestarían mejor los servicios y se evitaría la vergüenza de los volantes.

Pide que se consigne 20.000 pesetas, poniendo una nota al pie de la partida en la que se encargue al Ayuntamiento la conveniencia de crear la brigada permanente.

El Sr. Cruz trata de convencer al Sr. Marco Miranda de la imposibilidad de crear la brigada permanente.

Se aprueba la partida como viene.

Se eleva a 10.000 pesetas la consignación para material de adopiado y demás.

También se eleva a 20.000 pesetas la partida para expropiaciones con motivo de la construcción del camino de Valencia a Benimámet.

Se consignan 16.300 pesetas para pavimentado y afirmado desde la pasarela de la Estación de los ferrocarriles económicos de Liria hasta el puente de Serranos, trayecto inmediato a la pasarela de Campanar y otros trayectos.

El Sr. Brau solicita que se construya un buen afirmado en el trayecto desde la estación de la vía de Barcelona hasta el Cabanal. Promete la presidencia tener en cuenta la petición.

Apruébanse las partidas anteriormente propuestas, atendiendo las indicaciones del Sr. Marzal.

El Sr. Prieto se opone a que se consignan 10.000 pesetas para construir presiles del río.

Defiende la partida Polo, smetiéndose con él los Sres. Prieto y Maestre.

El Sr. Cruz pide que se apruebe la consignación, porque como el año que viene no será presidente de Caminos...

(Grandes risas.)

Se aprueba la partida de las 10.000 pesetas. A petición del Sr. Monfort, secundado por el Sr. Mira, se aumenta a 1.500 pesetas el haber de un practicante que presta servicio durante el día.

Siempre aprueban las partidas que vienen sin modificación.

Se consignan 1.000 pesetas para el Asilo de la Sociedad de Aguas puras, por el agua facilitada a los alrededores municipales, durante los tres años últimos y el próximo.

Propónese la partida de 5.490 pesetas para abonar la canchales de los Viveros.

Se opone el Sr. Samper, porque se trata de créditos no aprobados por el Ayuntamiento.

En el mismo sentido se expresan los señores Maestre y Brau, desechándose la partida.

Se aumenta a 30.000 pesetas la consignación para el personal del servicio de alcantarillado.

Consígnase 1.900 pesetas para el traslado del mercadillo de las flores a la plaza de San Sebastián.

Hoy, como jueves AL CIRCO TRIANÓN

SESIONES: 4 Y 6 TARDE, Y 10 NOCHE

Formidable explosión de una locomotora

Dos heridos graves.—Comunicaciones interrumpidas.—Tren de socorro.—A Alcira.

Ayer mañana, poco antes de las siete, tuvimos noticia de que en la estación de Alcira había ocurrido una horrible catástrofe.

Acto seguido, nuestro compañero Sr. Usó marchó a la estación del Norte con objeto de trasladarse a la bella ciudad del Júcar, saliendo para dicho punto en el primer tren de la mañana.

He aquí la información que sobre el sitio de la catástrofe ha hecho nuestro compañero: A las seis y media de la mañana se formó en la estación de Valencia un tren de socorro, saliendo en el mismo el jefe de Depósito señor Blanc, el ingeniero Sr. López Romeu y el ingeniero jefe de vía y obras Sr. Coloma, quienes, apenas llegados al lugar del suceso, dictaron las oportunas disposiciones para que el tráfico se reanudara, principalmente el de viajeros, que no sufrió retraso por haberse hecho el tráfico por una de las vías auxiliares. Sólo tres trenes de mercancías, de naranja principalmente, sufrieron retrasos entre una y dos horas.

A la una de la madrugada de ayer, estando en la estación de Alcira, al Norte del cruce del ferrocarril con la carretera Alcala-Alberite y a pocos metros del paso a nivel, frente a los nuevos muelles, el tren de mercancías número 1.621, remolado por la máquina número 1.431, preparado para salir en dirección de Valencia, el maquinista Sr. Meseguer sobre la máquina y el fogonero Sr. Espinosa, engrasando bajo la misma, se produjo una formidable explosión de la caldera, sembrando gran alarma.

Aparte de trozos de hierro, tubos y elementos de la máquina proyectados en todas direcciones, fueron lanzados dos enormes proyectiles constituidos por la caldera con sus tubos uno y el otro por la caja de fuego; el primero de dichos proyectiles, con un peso aproximado de diez mil kilogramos, describió una trayectoria rectilínea de unos 100 metros, chocó contra la vía para seguir remontándose a una altura de cuatro metros, tronchó por la parte superior un poste del telegrafo, por lo que la comunicación telefónica y telegráfica quedó interrumpida, y vino a caer tan enorme mole a más de 200 metros del punto de partida.

La caja de fuego, de un peso algo menor que la caldera, siguió una trayectoria en sentido contrario y algo oblicua, viniendo a chocar contra unos vagones apartados en una vía próxima a unos 30 metros de distancia, quedando uno de dichos vagones destruido completamente.

No obstante haber ocurrido el suceso a hora tan avanzada, fué tan formidable la explosión que el vecindario de Alcira, presa de gran pánico, se echó a la calle en busca de noticias.

Al tenerse conocimiento de lo sucedido, el vecindario se dirigió hacia la estación con el propósito de acudir en auxilio de los heridos. Fueron éstos los señores Meseguer y Espinosa.

El desgraciado maquinista debió ser lanzado por la explosión con la caja de fuego; fué recogido inmediato a ésta, revolviéndose en un charco de sangre, y conducido al hospital, donde calificaron de gravísimo su estado. Las lesiones del fogonero no inspiran tanto cuidado. De haber ocurrido el accidente de día, seguramente tendríamos que lamentar más desgracias.

Como hecho curioso hemos de señalar el siguiente: Un campo de habas sito junto al lugar de la catástrofe, quedó completamente quemado por el vapor de agua proyectado en la explosión.

Durante todo el día de ayer la población de Alcira visitó la estación, quedando terriblemente impresionada de los efectos de la explosión, haciendo los consiguientes comentarios y lamentándose de las desgracias ocurridas.

Según los técnicos, no se conoce explosión de locomotora tan formidable.

De las causas y responsabilidades de tan desgraciado accidente no hemos de hablar, habiendo tomado parte el juzgado de instrucción de Alcira, de quien esperamos pondrá todo su celo en averiguación del cómo y por qué se produjo el accidente.

El maquinista, Sr. Meseguer, tiene la cabeza partida por el occipital. No obstante tenía luzidez para declarar en las actuaciones del juzgado.

El Pueblo, a la par que lamenta las desgracias ocurridas, desea el pronto y total restablecimiento de esos dos honrados obreros.

Hoy, como jueves AL CIRCO TRIANÓN

SESIONES: 4 Y 6 TARDE, Y 10 NOCHE

Noticias varias

La nueva directiva del Real Automóvil Club Valenciano ha quedado constituida de la siguiente manera:

Presidente, D. Andrés Garrigó Gil-Dolz; vice, D. Hugo Brauer Gweisch; secretario, D. Bernardo García Daroqui; vice, D. José Barreira Torrens; tesoroero, D. Joaquín Navarro Bellver; vice, D. Francisco Almenar Quinzá; vocales, D. Vicente Estela Montesinos, don Ricardo Brugada Arnau, D. José María Lamo de Espinosa, D. Rafael Andrés, D. Luis Linares Martínez.

Comisión permanente de turismo.—D. Hugo Brauer, D. Vicente Marzal Cabo, D. Bernardo García Daroqui, D. Rafael Andrés, D. Ricardo Brugada.

De la farmacia de San Antonio hemos recibido un calendario de pared y seis almanques de bolsillo.

Quedamos altamente agradecidos.

El próximo día 1, de cuatro a seis de la tarde, se celebrará en el Circo Liberal del distrito del Teatro, un solemne acto para conmemorar el primer aniversario de su fundación.

En la caridad se han inspirado los organizadores, y el primer día de año se verificará un reparto de limosnas a los pobres, siendo las encargadas de entregar los socorros bellas y distinguidas señoritas.

La música de bomberos recorrió, de cuatro a seis de la tarde, las calles del distrito, ejecutando alegres composiciones.

El notable Trío del café Inglés, amenizó el festejo, para cuyo acto quedan invitadas

todas las personalidades del partido liberal.

Por la noche, a las nueve y media, el ilustrado estudiante D. Enrique Badenes Gallach disertará sobre el tema «Ventajas del pacifismo en la época actual».

Al terminar la conferencia se celebrará baile familiar.

Los maestros jubilados y pensionistas que perciben sus haberes en esta provincia podrán retirar los correspondientes al trimestre a partir del día 10 del próximo Enero, tal, hasta el día 10 del próximo Enero, en el domicilio del habilitado. Transcurrido dicho plazo serán reintegradas las cantidades, que no hayan sido satisfechas.

ASMA.—Elkir Gomenol Climent. Las «Pastillas del Dr. Calvo» devuelven la salud y con ella la alegría a los enfermos de tos. Caja 1 peseta. Farmacia San Antonio.

Toca a su fin la liquidación de calzado para niño, Llop, 4.

Estrenas: Vest Pocket Kodak pesetas 45. Ampliadora pesetas 18. Pedir catálogo gratis. Droguería San Antonio.

En los cólicos neuríticos así como en las demás enfermedades que proceden del artrismo, tales como reuma, gota, ciática, arañas, mal de piedra, neuralgias, etc., tómesela «Piperazina Dr. Graus». Es el mejor disolvente del ácido úrico.

Desde el día 1.º del próximo Enero se pondrán a la venta en los estancos de esta capital nuevas labores de cigarrillos superiores finos y entrefinos, en cajitas que contendrán 20 cigarrillos las dos primeras clases y 14 en la tercera, siendo los precios 40, 30 y 10 céntimos, respectivamente.

No os descuidéis y comprad pronto los zapatos para niño en la liquidación, Llop, 4.

606 y 614 franceses y alemanes. Farmacias de Moscardó, Salvador, 13, y Gamir San Fernando, 14.

Dr. Villanova Ys, Clínica médica, especial de pecho, Colón, 12, bajo. De once a una.

Para vigorizar naturalezas débiles y enfermizas, usad el «Fosfo-Glicol-Kola Doménech» con y sin arrhenal.

«Pasta Dentífrica Orive». Tubo: una peseta.

Gran exposición permanente de toda clase de muebles en la fábrica de E. Vilella, calle de Jesús, E. V. La más importante en Valencia. Despacho: Paz, 17.

DR. VILAR, especialista en las enfermedades de garganta, nariz, boca, oídos. Paz, 7.

GRUPPE.—Elkir Gomenol Climent.

DESTETE DE LOS NIÑOS.—Las clareas producidas en este período de la vida, así como en la época de la dentición, se curarán sin molestia con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

BRONQUITIS.—Elkir Gomenol Climent.

Faltan maquinas y aprendizas en la fábrica de calzado para niño, Villena, 3. También se necesitan aprendices de costurero.

Se nos envía para su publicación el siguiente despacho:

«Ministro Gobernación.—Madrid.—Concejales bienio anterior, presidentes Circulos Liberal, Conservador, Maurista, Jaimista, Republicano, Comité Reformista, protestan ante el concejal interino para constituir Ayuntamiento esta ciudad, supliendo vacancia impida infracción leyes, doctrinas liberales, no permitiendo rechazados sufrago popular, arrebat

LA CONFLAGRACION EUROPEA

Situación de los alemanes en el frente ruso

Relato de los pasajeros del vapor 'Ville Ciotat'

LOS CAMBIOS

Table with 2 columns: CAMBIO por ciento and CAMBIO de HOY. Rows include Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Amortizable 5 por 100, Acciones Banco de España, Acciones Tabacalera, Cambios París, and Cambios Londres.

Consejo de ministros

As las cinco de la tarde, en el palacio de la Presidencia, se han reunido los ministros en Consejo. Al entrar recogieron los periodistas las siguientes impresiones: El conde de Romanones: Ya saben ustedes de qué vamos a tratar, pues lo anticipé en mi conversación de esta mañana.

El jefe del Gobierno ha contestado a la pregunta, diciendo: No yo lo he leído. Barrés es muy bien literato, pero puede ser muy mal profeta.

Respecto a las informaciones para el extranjero, he de decirles a ustedes que ya sabe Alfa que debe dejar pasar todo menos aquello que se refiere a la defensa nacional.

En el Consejo nos ocuparemos de Hacienda locales, y también de los proyectos de reformas sociales.

Otro periodista le ha interrumpido, diciendo: El Sr. Urzáiz parece que es partidario de la apertura de Cortes.

El conde de Romanones: Yo también deseo vivir en pleno Parlamento. Las elecciones se celebrarán en Marzo, y en Febrero se publicará el decreto de disolución.

Cómo se verá, busco el tiempo preciso entre la disolución y las elecciones, por si surgieran contingencias.

He conferenciado esta mañana con el ministro de Instrucción pública. Habían surgido algunos inconvenientes para la inauguración de la temporada de ópera en el Real. Creo que hoy mismo quedarán subsanadas.

El problema de las subvenciones y Urzáiz.

Recordando el ministro de Hacienda un artículo de «La Epoca», en que se le calificaba de charlatán, ha dicho: Antes se me motejaba de silencioso, aduciendo el dictado de ego.

Yo entiendo que los periodistas que a diario me visitan, lo hacen para que les facilite información, y yo les doy toda la que tengo.

El problema de las subvenciones—ha seguido diciendo—es un asunto que indebidamente ha sido llevado al ministerio de Hacienda. Corresponde de lleno a los Ayuntamientos y al ministerio de la Gobernación.

No cree eficaz la prohibición de la exportación, pues salen de España cuantas mercancías los interesados se proponen vender al extranjero, y parte de aumentar los males que trata de evitar, y otros de carácter administrativo. A este propósito he citado el caso de que estando prohibida la exportación de las alfombras y autorizada la del alfiler, grandes cantidades de aquéllas salen en concepto de este último.

En vez de prohibir la exportación—ha dicho—debe gravársela.

Esto es lo que me propongo hacer con el arroz, en beneficio del consumidor. Ahora está autorizada la exportación de dicha gramínea, y seguramente no tardarán en pedirme que la prohíba.

Ocurre con esto que los acaparadores, con la exportación autorizada, hacen su negocio, y luego piden que se prohíba para adquirir el arroz a bajo precio y volver a llenar los almacenes.

Es conveniente, pues, para el Tesoro y para el consumidor gravar la exportación. El informe de la Cámara de Comercio de Madrid dice que el encarecimiento de los artículos de primera necesidad obedece a la guerra europea, no estando en la mano de ningún Gobierno el evitarlo.

Han aumentado la medida de la producción y el consumo en los países beligerantes. Levantará, pues, la prohibición de exportar. No hay miedo de que con ello se encarezcan las mercancías.

Tampoco las franquicias para la importación han de perjudicar a la producción nacional. A medida que pasa el tiempo, me aferro más y más a mi propósito de que queden prorrogados los actuales presupuestos, sin necesidad de decreto.

La publicación de este decreto no tiene ninguna ventaja y sí muchos inconvenientes. Ha terminado diciendo que este año ha percibido el Estado por la Lotería Nacional, 41.708.878,80 pesetas.

Con relación al año anterior, ha habido un aumento de 7.207.376,80 pesetas.

Declaraciones del ministro de Estado sobre cuestiones internacionales.

El ministro de Estado, Sr. Villanueva, ha hecho las siguientes declaraciones: Comienza Villanueva negando que exista ningún compromiso verbal ni escrito ni el Convenio de Cartagena que autorice a las naciones beligerantes para la ocupación de puertos españoles como bases navales, como consecuencia de la guerra submarina que se ha entablado en el Mediterráneo Oriental.

Respecto a la exportación de víveres y armas a los países beligerantes, dice que se ha exagerado mucho.

Los estados Unidos facilitan armas, los que luchan, sin fallar a sus deberes de país neutral, con tal de que éstas procedan de la industria particular.

Nuestra exportación de caballos y víveres no obedece a razones de simpatías por determinados beligerantes, sino por necesidad de recabar la reciprocidad, a fin de que a nuestra industria no falten elementos para poder desenvolverse.

Rumania, país neutral, se ha visto obligada, por la razón indicada, a exportar cereales, petróleo y bencina a los imperios centrales.

Niega que ningún submarino haya fondeado en puertos españoles para aprovisionarse.

Dice que el Derecho Internacional lo prohíbe dentro de las 24 horas siguientes a la que en hizo su aparición.

Respecto a la internacionalización de Tánger, declara que España lo necesita así para el desempeño de su misión en África.

El interventor del ministro: ¿Entonces se habrán entablado gestiones en ese sentido?

Villanueva: Perdone usted que me reserve; no es pertinente ahora contestar a esa pregunta.

El periodista: ¿Es doloroso que en estas circunstancias no tengan un rasgo Francia e Inglaterra y cedan para ayudarnos a acabar la guerra?

Villanueva sonrió y permaneció silencioso. Expresó su creencia de que Inglaterra no consentiría que salgan de su país cañones para los acorazados «Jaime I» y «Alfonso XIII».

El sulfato de cobre

Estos días vienen celebrando conferencias los directores de Comercio y Agricultura sobre cuestión tan importante como la carencia del sulfato de cobre.

Por el ministerio de Fomento se ha publicado una nota consignando que se han adoptado las medidas necesarias para evitar que la crisis vitícola se agrave por falta de sulfato de cobre.

La industria nacional—añade la nota—aumentará la producción, creándose nuevas fábricas, con el fin de que la agricultura no sufra las consecuencias de la escasez de sulfato.

Los desertores.—Disposiciones de Guerra.—De Instrucción pública. Circular del fiscal del Supremo.

El «Diario oficial del ministerio de la Guerra» inserta una real orden en la que se dispone que los desertores del Ejército castigados con recargo de su penitencia en filas por tiempo que no exceda de tres meses, y que por ser voluntarios dejen extinguido el compromiso al tiempo de cumplir la condena, no sean destinados al ejército de operaciones en África, sino que deberán cumplir el tiempo del recargo en los cuerpos de la Península.

El «Diario oficial del ministerio de la Guerra» publica la siguiente disposición: Nominando vocal de la Comisión mixta de Reclutamiento de Valencia al médico mayor D. Cándido Herrero.

Idem médico de observación a D. Edmundo Fuentes. Nominando vocal de la Comisión mixta de Reclutamiento de Castellón al médico primero D. Carlos Domínguez. Idem médico de observación a D. Fernando Muñoz.

Julio Burell, comprendido de lo que deben ser las clínicas y accediendo a las peticiones y reclamaciones diarias sobre el particular, ha celebrado una conferencia con los respectivos jefes, acordando aumentar hasta 200 el número de camas.

También prepara el Sr. Burell una real orden derogando la disposición sobre la tarjeta obligatoria de identidad en la clase escolar.

Una comisión de artistas ha pedido al ministro que se habilite el local de Escultura del Museo de Arte Moderno para instalar en él los cuadros que la pasada exposición que permanecen hacinados.

La «Gaceta» publica una circular del fiscal del Supremo, que abarca diferentes puntos y tiende a evitar molestias.

Primamente ruega se evite la menor molestia a los testigos que acudan a las Audiencias a coadyuvar a la acción de la justicia. Debe ser considerada su acción como se merece, y lo mismo debe procurarse que no estén juntos en el mismo local, pues esto puede ser causa de molestias y de protecciones que impidan al tribunal desenvolverse en su justa labor.

Todo procesado será atendido con el debido miramiento, pues se deben fijar en que puede ser un inocente.

Se ocupa también de la circulación de la Prensa y especialmente de aquellos puntos que se refieren a la neutralidad que el Gobierno mantiene. El señor fiscal debe hacer un detenido estudio de la parte denunciada, pues en caso de un sobreesimiento podría quedar malparada sin acción.

Otra disposición

También publica la «Gaceta» una circular de la Junta de Aranceles, solicitando informes exactos de los valores de la importación y exportación.

El Consejo y los presupuestos

En acuerdo del Consejo respecto a los presupuestos, prevaleció el criterio de Urzáiz, el cual expuso que era innecesario para que rigiera el presupuesto de 1916 hacerlo por decreto.

Otro acuerdo importantísimo se refiere a proyectos de guerra, haciendo selección y amortización de los aprobados y haciéndolos extensivos a la administración civil.

La duración del Consejo se debió a los numerosos expedientes tratados e invertidos la mayor parte en cuestiones de Hacienda.

De la guerra

Comunicado oficial francés

París.—Ha reinado completa calma en todo el frente durante toda la noche, salvo en el sector de Chaulines, donde se señala un combate con granadas, y en la Champagne, donde hemos bombardeado las organizaciones enemigas al Oeste de la alquería Navarra.

Comunicado oficial inglés

Londres.—(Oficial). Hemos hecho estallar una mina cerca de Fricourt, causando grandes desperfectos en los trabajos alemanes.

Ayer hubo activo cañoneo por parte de la artillería alemana, al Sur del canal de La Bassée, cerca de Armentières y de Ypres.

Constatamos eficazmente y pudimos comprobar los buenos resultados de nuestro fuego.

COMUNICADO OFICIAL RUSO

Petrogrado.—(Oficial). En la región de Riga, al Sur del lago Babit, los alemanes intentaron acercarse a nuestras trincheras, pero fueron rechazados.

Parte del enemigo se replegó detrás de las barreras y alambradas de nuestras líneas; pero fueron expulsados hasta sus propias líneas por los elementos que lanzamos contra ellos.

En el resto del frente, hasta la región de Pripiat, continúa el fuego de cañón y fusilería acostumbrado.

En Galitzia hay encuentros en todo el frente y algunos reviven gran encarnizamiento.

En el Cáucaso no hay cambio alguno.

El servicio obligatorio

Londres.—El Gobierno se ha reunido nuevamente bajo la presidencia de Asquith.

Se supone que será necesario celebrar varios consejos antes de que el Gobierno pueda anunciar la decisión de llegar al servicio obligatorio.

La decisión ministerial se basará en las cifras alcanzadas por el reclutamiento de lord Derby.

Londres.—El Consejo de ministros ha durado dos horas, acordándose aplicar inmediatamente el método de Asquith para el reclutamiento, esto es, que los primeros reclutas sean solteros y que para los célibes debe seguir el servicio militar obligatorio y para éstos puede darse por implantado ya.

Respecto de las dimisiones que esta medida acarrear no serán muchas, ya que se sabe positivamente que los ministros mister Maquena y Mr. Balfour no presentarán las suyas.

Las operaciones en Egipto

Londres.—En el Cairo, el éxito de las operaciones realizadas el día 25 ha sido completo.

Fueron rechazados 3.000 tripolitanos, dejando sobre el campo de batalla más de 200 muertos.

La artillería de la escuadra cooperó eficazmente al término favorable de la acción.

Reunión secreta

Lisboa.—Se ha celebrado una reunión secreta, a la que han asistido generales, jefes y fuerzas navales y terrestres.

Respecto de esta reunión dicen los periódicos que brevemente se celebrará una reunión en las altas esferas, y a la que sólo asistirán personalidades militares y los ministros de Guerra y Marina.

Congreso socialista

París.—A las seis de la mañana se levantó la sesión celebrada por el Congreso socialista, sin adoptarse ningún acuerdo.

No habiendo llegado a una unanimidad de criterio respecto del texto de la moción, el Congreso se reunirá de nuevo el 4 de Enero.

Declaraciones de Castelnau

París.—La Prensa griega dedica al general Castelnau artículos entusiásticos y subraya sus declaraciones expresando la más completa confianza en la victoria final de los aliados, tanto en uno como en los otros frentes.

Vapor inglés a pique

Londres.—Oficialmente anunció que el vapor inglés «Morning» ha sido echado a pique por un submarino enemigo, salvándose únicamente un contramaestre.

Comunicado oficial francés

París.—Continúan activas las acciones de artillería por ambas partes, en Bélgica y Artois.

Al Norte del Aisne, los franceses han bombardeado y destruido algunos abrigos de ametralladoras y dispersado a los obreros alemanes que trabajaban cerca de la Ville Sur de Bois.

En Argonia, los franceses han hecho estallar dos minas en las proximidades de la cota 285, y destruido un pequeño puesto alemán al Norte de Frille Mort.

Sobre las alturas del Mosa, la artillería francesa ha cañoneado una batería alemana, cuyo emplazamiento había sido determinado en el bosque de Warmond, al Noroeste de Saint Mihel.

Según indicaciones de los aviadores, el bombardeo ha dado excelente resultado.

En los Vosgos, el cañoneo ha sido bastante vivo en diversos puntos del sector, especialmente entre La Felch y el Thur.

También ha habido bombardeo, muy violento en la región de Hartmannsviller Kopff.

A pesar de los violentos contraataques alemanes, la acción emprendida ayer dejó al terminar el día en posesión de los franceses una serie de trabajos de defensa alemanes, empleados entre el Rehelsen y el Hirzedeu, que vienen a sumarse a las trincheras perdidas anteriormente por los alemanes.

Desde ayer, han caído en manos de los franceses 300 prisioneros alemanes.

Desde el principio de estas operaciones, el número de prisioneros, elevase a 1.673.

Según manifestaciones unánimes de los prisioneros alemanes, las pérdidas suyas durante el ataque del día 21 han sido considerables.

Lo que dicen los pasajeros del «Ville Ciotat».

Londres.—Los pasajeros salvados del vapor francés «Ville Ciotat», hundido en el Mediterráneo, declaran unánimemente que el barco fue torpedeado sin previo aviso.

El número de víctimas asciende a 80.

El barco hacía el viaje al Japón y Marsella. Los supervivientes los recogieron dos navíos mercantes ingleses.

EL ATAQUE A SALÓNICA

París.—Los ministros griegos muestran confiados en que se evitará el peligro de que se realicen operaciones militares en territorio griego, pero otras muchas informaciones consideran inminente el ataque a Salónica.

Los agentes alemanes en Atenas, confirman el próximo ataque a Salónica, asegurando que están decididos a rechazar a las tropas franco-inglesas hasta el mar.

Los aliados, por su parte, no descuidan seguir fortificando sus posiciones.

Los jefes muestran satisfechos.

La cuestión del reclutamiento en Inglaterra. Londres.—El Gobierno inglés continúa estudiando la cuestión del reclutamiento, según las cifras que ha suministrado Lord Derby.

Nada se ha decidido todavía, pues la opinión de los ministros está muy dividida acerca de las medidas que deben tomarse.

tado el Consejo, de ministros inglés esta mañana.

Los periódicos ingleses se muestran unánimes en que precisa tomar acuerdos inmediatos para que los solteros vayan al frente de batalla antes que los casados.

RUMORES QUE PERJUDICAN A ESPAÑA

Circula insistentemente un rumor comentadísimo en Francia.

Se dice que el Gobierno francés entregó hace tiempo a nuestro embajador en Bruselas, marqués de Villalobar, un millón de francos destinados a pagar subsidios mensuales a las mujeres francesas residentes en Bruselas, cuyos maridos están en la guerra.

Se añade que Villalobar, después de aceptar su cometido, se niega a desempeñarlo, habiendo con ello dado motivo a ciertas protestas en Bruselas por parte de personas que debían recibir socorros.

Todo esto ha producido en Francia un malestar que nada beneficia a los españoles.

Entusiasmo en Bombay

Londres.—Noticias de Bombay dan cuenta de la entusiasta manifestación de lealtad que tuvo en el Congreso de la nación india, habiendo adoptado todos los principales personajes indios el tono de mayor lealtad.

Desesperada situación de los alemanes en el frente ruso

París.—Ha regresado Paul Doumer, después del viaje a Rusia a visitar al zar.

Cuenta la terrible situación de los alemanes en el frente ruso.

En América y Holanda existe gran depreciación del marco alemán.

Esta enorme baja del valor del dinero alemán la motiva el abuso de la emisión de papel.

El embajador de España en Roma.

Roma.—Comunican de Mesina, que el embajador de España, Pina, acompañado del coronel Manzanos, marchó a Roma, después de visitar los diversos campos de concentración de prisioneros austriacos establecidos en Sicilia.

La misión francesa

Londres.—La misión francesa, presidida por el general Pau, que se halla en Petrogrado, marchó al cuartel imperial.

El general Rousky ha marchado al caso, donde permanecerá seis semanas.

El ministro de la Guerra celebró extensas conferencias con Pau.

Situación de los Balcanes

Londres.—Las últimas noticias de los Balcanes revelan incertidumbre.

En telegrama de Sofía indica que Bulgaria sólo entrará en una nueva aventura bajo ciertas condiciones que son ahora objeto de negociaciones entre Grecia, Alemania y Bulgaria.

Los alemanes no pueden disponer de tropas suficientes para acometer solos la empresa.

A pesar de la jactancia de los generales al mando de los búlgaros, éstos temen un ataque griego, que podría probablemente tener lugar inmediatamente que lleguen a feliz término las negociaciones diplomáticas emprendidas entre Roma y Bucarest.

Noticia austriaca incógnita.

Petrogrado.—Ha sido informada por los rusos la noticia austriaca sobre la gran batalla de Besaravia.

ÉXITOS RUSOS

Petrogrado.—Los rusos han hecho nuevos progresos en Persia, ocupando las ciudades persas de Asabab y Lashan.

Además han infligido una nueva derrota a los insurrectos, entre Hamadan y Teheran.

También los rusos han llevado con éxito la operación de los torpederos en el mar Negro, bombardeando la costa búlgara y destruyendo varios buques enemigos.

Desmintiendo a los turcos

Petrogrado.—De Mesopotamia siguen los turcos anunciando éxitos imaginarios, que son desmentidos por las informaciones oficiales inglesas.

Sobre el hundimiento del «Ancona».

Ginebra.—Han celebrado una conferencia el conde de Tizza y el barón Burian, canciller del imperio, para tratar de la contestación que ha de darse a la nota yanqui, relativa al hundimiento del «Ancona».

Burian también ha conferenciado con el antiguo embajador de Austria en los Estados Unidos.

Aunque ninguna decisión se ha tomado, la impresión dominante es que causará la ruptura de relaciones diplomáticas entre ambas potencias.

Frente a Salónica

París.—Dicen de Salónica que los búlgaros se han retirado de la frontera griega, ocupándose en fortificar una sólida línea de defensa.

Disensiones en el Gabinete griego.

Roma.—En el Gabinete griego existen graves disensiones.

La mayoría de los ministros consideran el resultado de las elecciones contrario a la ley, causando la abstracción de los electores.

También se han enviado dos morteros del 42.

Hindenburg negase a emprender una acción vigorosa contra Danuburgo sin recibir antes refuerzos suficientes.

Parece ser que el general Pau permanecerá en el cuartel general ruso, para servir de lazo de unión entre los ejércitos aliados.

Sublevación en China

París.—Considérase muy grave la sublevación del gobernador militar de la provincia china de Iuman, que ha proclamado la independencia de la región, porque dicha provincia cuenta entre 25 a 30 millones de habitantes, siendo el país muy rico y falto de comunicaciones, siendo difícil enviar tropas para reprimir el movimiento.

Parece que otras provincias se unirán a la revuelta contra Juan-Chi-Kai, en seguida que se proclame la monarquía.

Lo que dice el correspondiente del «World».

París.—El correspondiente del periódico americano «World», que había pedido autorización a las autoridades alemanas para ir a Bélgica, explica los motivos de haber renunciado al viaje, diciendo:

«Cuando por fin me concedieron el permiso, tenía por condición que estar únicamente pocos días en Bélgica y presentar todo cuanto escribiera a las autoridades, publicándolo únicamente lo que éstas me permitieran.»

Además tenía que dar mi palabra de honor de no escribir nada más sobre la situación del país, después de haber salido de allí.»

El vapor «Frisis»

Vigo.—El vapor holandés «Frisis», procedente de Amsterdam, y que ha fondeado aquí hoy, revisitarlo en el mar Negro varios buques ingleses y llevarlo a Falmouth, donde las autoridades inglesas recogieron 1.400 sacas de correspondencia destinada a España, Portugal y América, procedente de los países escandinavos, Holanda e imperios Centrales.

Los tripulantes confirman que hace días incautaron los ingleses de la correspondencia que llevaba el vapor «Tubantia», incluso de 138 sacas embarcadas en Vigo.

A. SERRANO.

Centro Republicano

El Porvenir (Cabañal)

Celebrará el sábado, a las nueve de la noche, un té en honor del dignísimo conde de Romanones, terminando con un gran baile.

Al término de la madrugada, se disparará una gran traca.

Asistirá a dicho acto D. Faustino Valentín, que hará uso de la palabra.

Las tarjetas para dicho acto se pueden recoger en los Casinos «El Porvenir» y «El Faro».

EL PRESUPUESTO MUNICIPAL

GARGAS

FUNCIONES Y FESTEJOS.

Se lee una instancia del presidente de Lo Rat-Penat, solicitando para el fomento del turismo 150.000 pesetas nada más.

Acuérdase dejar este asunto para el final del presupuesto.

Qui el voto en contra de los republicanos se consignar subvenciones para las fiestas de los dos Vientos.

Los carlistas y ligeros votan en contra de la subvención para el Carnaval.

Como se propone un aumento para las fiestas del Corpus, el Sr. Samper dirige a la Junta muy acertadas palabras para que se desista del aumento.

El Sr. Castillo accede a dejar las cosas como están.

Las demás partidas se aprueban sin modificación.

Para los gastos de oposiciones, adquisición y reposición de material, etc. para la Banda Municipal, se consiguen 6.000 pesetas.

A propuesta del Sr. Marco Miranda se consiguen 3.000 pesetas para los gastos que ocasionen los conciertos y festejos en los Viveros.

En la relación de pensiones, el Sr. Mira dice se suprima la de 1.200 pesetas al médico don Enrique Martí Vidal, que es concejal.

Como la presidencia manifiesta que incumbe resolver el caso al Ayuntamiento, el Sr. Mira anuncia que en la primera sesión planteará esta cuestión.

También solicita el Sr. Mira que consignen 4.300 pesetas para la jubilación de guardias municipales, próxima a ser aprobada.

Se aumenta prudencialmente la partida número 100 para mesadas, paga de tocas etc, donde se tendrá en cuenta la moción del señor Mira.

Apruébanse varias partidas sin modificación, y se consiguen 17.500 pesetas para los gastos que ocasione el estudio del proyecto del ferrocarril directo.

Una subvención que solicita el Sr. Brau para una banda de Pueblo Nuevo del Mar se deja para el final del presupuesto.

El Sr. Maestre solicita se consignen 20.000 para instalar los Juzgados en el Palacio de Justicia.

El Sr. Cuañat propone 10.000 pesetas.

Interviene el Sr. Miquel, diciendo que es indispensable consignar 20 ó 25.000 pesetas, porque—dice—no se tendrá la pretensión de llevar al nuevo y suntuoso Palacio de Justicia las mesitas y los demás muebles ridículos y anticuados.

Consignan 1.000 pesetas para gastos de material del Tribunal Industrial.

OBRAS DE NUEVA CONSTRUCCION.

Se consignan 30.000 pesetas para la construcción del camino de Valencia a Paterna.

Se propone consignar 14.000 pesetas para completar el pago de los terrenos expropiados para el camino de Valencia a Alboraya.

El Sr. Polo pide que se apruebe.

Y le arman la gran chillera, llamándola Fresno y refresco.

El Sr. Mira opone resueltamente, pues no están ultimadas las expropiaciones ni aprobadas por el Ayuntamiento.

El Sr. López defiende las 14.000, haciendo hincapié en que ya se ha verificado la subasta para construir el camino.

Interviene el Sr. Maestro, diciendo: —Mal hecho. Esa subasta no debió hacerse, porque hay varios propietarios a quienes no sólo se les ha expropiado, pero ni siquiera se ha tratado con ellos.

Yo represento a un propietario que todavía no ha dado su conformidad.

El Sr. Cuñat dice que no hay inconveniente en aprobar la consignación.

Interviene el Sr. Samper, pidiendo aclaraciones, promueve un vivo incidente entre los señores Brau y Polo, y por fin se aprueba la consignación de 14.000 pesetas.

A la hora de cerrar esta edición, cinco y media de la mañana, continúa la discusión del presupuesto.

Falta por discutir los capítulos Obras de nueva construcción, Imprevistos, Devoluciones y las subvenciones para escuelas.

Luego vendrá la nivelación y finalmente la discusión y aprobación del presupuesto de Ensanche.

CRONICAS JUDICIALES

Parce que fue ayer

Después de sufrir una temporada enfermo, ayer volvió el cronista a la Audiencia.

Todo sigue igual en el vetusto edificio. Hasta por seguir la costumbre se suspendieron ayer los juicios orales que había señalados.

Y es que, por lo visto, esto de las suspensiones ha llegado a adquirir caracteres de iral crónico.

Y mientras tanto, los procesados esperando

en la cárcel, los jurados y testigos haciendo viajes inútiles y la nación gastando dinero en organizar vistas causas que no se celebran... Un Togado.

Vida Municipal

El día 5 de Enero próximo se celebrará en el Ayuntamiento la subasta para contratar las obras de construcción de una casa de Socorro y tenencia de alcaldía del distrito de Ruzafa.

Hasta el día 4 de dicho mes podrán presentarse proposiciones en el negociado correspondiente de la secretaría municipal.

El día 24 del actual encontró la guardia municipal un asno, color gris, de estatura regular, abandonado en un campo de Campanar.

Dicho asno quedó depositado en la posada del Sol, calle de Cuarte, número 82.

Lo que se presenta en la Casa Repeso (Parca Central), a reclamarlo, mediante justificación suficiente, dentro del plazo de ocho días, a contar desde el día 31 del corriente mes, transcurrido el cual plazo se procederá a la venta de dicha caballería, a voz del pregonero, invirtiéndose el producto que se obtenga en la forma que determina el artículo 138 de las Ordenanzas municipales.

Recaudado ayer por arbitrios municipales: Carnes, 3.058,54 pesetas.

Inspección veterinaria, 150,20. Peaje, 40. Total, 3.248,54.

CUESTIONES OBRERAS

Ajustadores, forjadores y ayudantes en hierro.—Este Sindicato celebrará junta general extraordinaria hoy, a las seis, para tratar asuntos de interés.

Obreros peluqueros.—Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria hoy, para tratar sobre la publicación del periódico órgano de esta Sociedad, en su casa social, Padilla, 4, pral., a las nueve de la noche. Lo que se encarece a todos sus socios la puntual asistencia por tratarse de un punto de sumo interés.—La directiva.

A las Sociedades obreras de Valencia y poblados más importantes.—La Federación lo al del ramo de construcción, ante la elevación del precio de las subsistencias, que hace imposible la vida del obrero en esta localidad, convoca a las juntas directivas de todas las Sociedades obreras para tratar sobre la conducta que hay que seguir ante esta anomalía.

La reunión se celebrará el día 1.º de Enero, a las diez de la mañana, en el local de «La Constructora Valenciana». Por tratarse de un asunto que tan directamente afecta a nuestro estómago, se ruega encarecidamente la asistencia.—El Comité.

MITIN SOCIALISTA

Organizado por la Juventud Socialista de Valencia, y secundando la iniciativa de la Unión General de Trabajadores, sobre las subsistencias, se celebrará un mitin en el Circolo Obrero de Villamarchant, el sábado próximo, en el que por varias sociedades hablarán Manuel Blasco y Pascual Tomás é Isidro Escandell, por las Juventudes socialistas de Valencia y del Puerto.

Se convoca a junta general ordinaria para el domingo próximo, a las cuatro de la tarde, para la renovación del Comité.—El secretario, Enrique Hueso.

Noticias teatrales

Beneficio de María Ivanisi

Fue un acontecimiento la función de ayer por la tarde en el teatro Principal.

Celebraba su beneficio la señorita Ivanisi, esa hermosa mujer que semeja una pintura del renacimiento veneciano, y que a su belleza une tantísimas condiciones excelentes de artista, y claro está, el teatro se vivió lleno.

Se puso en escena «La vida alegre», y ni un detalle falló en la representación que hicieron disminuir el entusiasmo del público, que era mucho.

María Ivanisi hizo una Ana Clavari inmejorable, cantando, hablando y coqueteando una verdadera «viuda alegre», capaz de hacer sentir melancólicos a todos, aun sin las veinte millones.

El público la aplaudió con loco entusiasmo y la ovacionó, cuando entre el segundo y tercer acto cantó la canción húngara de «Alma de Dios» y la jota de «El trust de los Tenorios», canciones que dijo en correcto español y cantó como no es posible mejor.

Al terminar de cantar estas canciones, la última de las cuales le hicieron bisar los asistentes aplausos, le entregaron una porción de regalos y canastillas con flores, además de las muchas que le tiraban desde los palcos y que formaron a sus pies un hermoso tapiz.

Muy bien y constantemente aplaudidos la señorita Grassi y los señores Consaló, Barghese y Pasquini.

El maestro Belleza admirable como director, siendo ovacionado al terminar el preludio del tercer acto, y como siempre, colosales los trajes y decorado.

Reciba nuestra enhorabuena la señorita Ivanisi, a la que deseamos ver muchas veces y que siempre triunfe como ahora.

RUZAFÁ.

Hoy se dará en este teatro un matiné de moda a las seis de la tarde, poniéndose en escena la lindísima ópera en tres actos «Sy-billa», y a las nueve y media de la noche, la ópera en un acto «El barrio latino» y «La casa de Quirós».

ESLAVA.

Hoy se celebrarán funciones populares por la tarde a las 5,45 y por la noche a las 9,45, con la hermosa comedia en cuatro actos, de los Quintero, premiada por la Real Academia, «Los Galcoetes».

Regirán los económicos precios de 0,75 y 0,50 pesetas butaca y 0,30 entrada general.

Mañana se estrenará la comedia en tres actos «El coloso», original del conocido valenciano D. Enrique Puente.

OLYMPIA.

Para hoy jueves, en matiné a las cinco y media de la tarde, anuncia la incomparable artista Fátima Miris un selectísimo programa, y entre los diferentes números que presentará, pondrá en escena por última vez «La viuda alegre», creación de esta imitadora artista, en la que hace más de 150 transformaciones.

En uno de los intermedios, la señorita Emilia Frassinetti, hermana de Fátima, eminente profesora de violín, dirigirá la orquesta, que interpretará una preciosa sinfonía. Dadas las aliantes del espectáculo, seguramente el teatro se verá brillantísimo.

Por la noche, a las 9,45, gran sesión de cine con películas exclusivas de Olympia, que se estrenaron ayer con general aplauso, tanto por su hermosa presentación artística, como por lo interesantísimo de sus argumentos.

CIRCO REINA VICTORIA.

Gran éxito de la compañía. Hoy tres grandes debuts: Secundino Cortés, trapecios volantes; los tontos Barrera y Martineti, y de la señorita Aurelia, alambrista.

DE ENSEÑANZA

A los ex alumnos de las escuelas de la Casa de la Democracia

Se convoca a todos los ex alumnos de los diferentes cursos de estas escuelas, a una Asamblea, en la que se tratará definitivamente de la fundación de un Centro Instructivo y otros asuntos de gran interés.

Se ruega la puntual asistencia.

Se ruega la puntual asistencia. La Asamblea empezará a las cuatro de la tarde y se celebrará en el local que ocupa el 4.º grado, en el segundo piso, el día 2 del mes próximo.—Por la comisión organizadora, el presidente, Miguel Pachol; el secretario, Fermín Gayte.

CIRCULOS Y SOCIEDADES

Círculo Obrero Electricista.—Celebrará junta general para la elección de cargos en la junta directiva, hoy, a las nueve y media de la noche.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante

29 Diciembre 1915.

Telegramas sólo de la Península.

Situación general.—La resistencia de bajas presiones por latitudes inferiores a la nuestra ha sido efímera. En efecto, la depresión de la isla de Madeira se destruyó rápidamente, subiendo mucho el barómetro al Occidente de nuestra Península. Quedan hoy de nuevo colocadas las bajas presiones a nuestro lado Norte, registrándose las menores (755 milímetros) por el Cantábrico y las mayores (762 milímetros) aparecen otra vez por el Sud.

Categoría T. (Terral).—Régimen T.—1. Ampliación.—En su consecuencia, sin ha-

ber llegado a darse lluvias en Levante, soplan de nuevo los vientos del Suroeste. Temperaturas extremas: Valencia, 13 y 6; Teruel, 9 y 2.

Sucesos

Atropello.

Rafael Gaspar Navarro, de 12 años, cayó ayer de un carro, pasándole una de las ruedas por la cintura, ocasionándole extensa contusión y conmoción visceral.

Fue curado en la Casa de Socorro del Museo.

Riña.

En Benigánim riñeron Francisco Chafes Ramírez y Rafael Doménech Pastor.

El primero apedregó al segundo, y éste disparó contra aquel una escopeta, sin hacer blanco, afortunadamente.

Los civiles los detuvieron.

Círculo de Bellas Artes

Anoche se celebró en el Circolo de Bellas Artes el concierto a piano por la señorita doña Rosa Fernández Miquel, primer premio del Conservatorio de Madrid.

Apenas tiene catorce años la notabilísima artista. Es un caso de verdadera precocidad.

El programa que ejecutó, formando obras de Bach, Beethoven, Brahms, Chopin y Sauter. Todas estas obras obtuvieron una magnífica interpretación, singularmente la gran fuga en la menor, las variaciones y el scherzo. La sonata pasionata, tan bella como difícil, fue dicha por la señorita Fernández Miquel admirablemente.

Al terminar la ejecución de las obras, fue objeto de merecidas ovaciones. La señorita Fernández Miquel es por todos conceptos digna de admiración.

Espectáculos

Teatro Principal.—A las 6: El plúveo de París (es treno).

Teatro de la Princesa.—A las 9:15: Beneficio de Emilio Portes.—El zapatero y el rey.

Apolo.—Sesión continua de Cine de 5:30 a 12:30.

Teatro Ruzafa.—A las 6: Sybilli.—A las 9:30: El barrio latino y La casa de Quirós.

Estivá.—A las 5:45 y 9:45: Los Galcoetes.

Teatro Palaco.—A las 8: Sesión sencilla.—A las 6 y a las 10: Especial.—Funciones por la compañía de Circo que dirige D. Simón Assas.

Teatro Olympia.—A las 5:30: La eminente transformista Fátima Miris. Gran programa nuevo.—A las 9:45: Gran prog ama de Cine.

Salón Cine Roma (San Vicente, 106).—Sesión continua de Cine de 4 tarde a 12:30 noche.

MOTORES CROSSLEY. Para accionar Molinos, dinamos, bombas, etc. Los Motores Crossley son inmejorables. Más de 3.000 instalados solamente en España.

Curas rápidas Venéreo EN DOS DIAS. Impotencia-Orina DOLOR. Consultas gratis.—Clínica calle de San Vicente, 102, 1.º.—Valencia.

Se ofrece joven de 31 años, soltero, para lecciones particulares de domicilio, de primera enseñanza y francés. Dirigirse: Carretera de Barcelona, 101 (tienda), junto al fieltro.

MILBAO. JARABE DE PIVE. 3.50 PTS.

PEDID EN TODAS PARTES. LICOR DE BREA MUNERA. 40 AÑOS DE EXITO CRECIENTE. LABORATORIO MÚNERA. PRIMERA CASA ESPAÑOLA.

ESTRECHECES URETRALES. PROSTATITIS. CISTITIS. CATARROS DE LA VEJIGA. COSTANZI. Vilanova Hermanos, Avenida del Puerto, 201. Teléfono 3.248. Grao-Valencia.

VAPORES COMBINADOS. Correos de África y A. Ferrer Peset Hms. Servicio semanal para los puertos de Italia.

Lo Inconcebible. Grandes existencias de calzado de todas clases. Gran bazar de calzado San Vicente, 111 y 113 (frente cine Roma).

Clinica 'La Salud'. Director: Dr. Ventura Andreu. Curación radical de Venéreo, Sífilis, Matrix y todas las enfermedades secretas.

Tenéis callos, ¿Callicida Veloz? Tiene usted sabañones? Use hoy mismo el infalible 'Balsamo Tropical'.

PRONO HISPANIA. Discos a 1 y 2 pesetas. Se compran, cambian, agilizan discos y gramófonos; agilizan gramófonos ingleses.

LA REGIONAL. Fábrica de aguardientes y licores de Vicente Vila. QUINO-KOLA. Jose Borrás. Servicio de vapores directos.

FÁBRICA DE LAMPISTERIA ARTISTICA. Lámpara Osram, a 1.60 pesetas; Wotan, Z, Cesti, Wolfián y otras marcas.

Servicio regular de vapores. Para LONDRES, Santa FLORENTINA, Liverpool, etc.

GRITZNER. Máquinas para coser y hacer calceta. Bicycletas y motocicletas. Automóvil 'SAXON' de 4.750 ptas.

VENUS SENSUAL. Fisiología del amor natural y contra natural, abuzos onánicos, etc. A. CALABU. Único fabricante de billares en producción.

Se desean viajantes a comisión. Acordeones superiores. Se alquilan y venden sillitas, mesas y veladores para café.

COMPANIA VALENCIANA de Vapores Correos de Africa. Servicio de Barcelona. LINEA DE CANARIAS.

MATÍAS LÓPEZ. Chocolates y dulces. Sus Cafés, Dulces y Bombones son los preferidos por el público en general.

GRAMOFONO. Se vende uno de la mejor marca que se conoce, con potentísima voz, con bonita y variada colección de discos.

BODEGAS FRANCO-ESPAÑOLAS. LOGROÑO. VINOS RIOJA. Depósito: Salvador Tarrasó. Camino Grao, 266.

Subasta voluntaria. En Requena y en la notaría del ilustrísimo señor D. Enrique Tormo se subastará el día 22 de Enero próximo.

Se alquilan y venden sillitas, mesas y veladores para café. También se venden y reforman estanterías, mostradores y toda clase de enseres para establecimientos.

Consignatarios. COLA Y MAYO. Libertad, 10 (Puerto). Teléfono núm. 3.044. BODEGAS DEL SOL. Vinos de Valdepeñas, a 4 pesetas decalitro.